



### **La météorologie des anciens, le cas du monde agricole et viticole,**

*éditions L'Harmattan, Roger-Paul Dubrion, 29 €.*

L'auteur est agrégé en histoire et géographie, docteur en bioclimatologie, et il connaît la question viticole sur le bout des doigts. Le temps, qu'il a fait, qu'il fait, qu'il va faire... La météo obsède les vignerons depuis toujours et cet ouvrage part du principe que « dans toutes les recherches actuelles concernant les rapports de la météorologie et des cultures, le point de départ est constitué par la masse des informations basées sur l'observation et l'expérience des gens de la terre ». L'auteur poursuit : « Les connaissances des anciens dans la prévision du temps par les dictons, par l'observation de la nature et de ses phénomènes, sont encore valables en grande partie aujourd'hui ». Un ouvrage tantôt scientifique, tantôt historique, tantôt humoristique (certains dictons ne manquent pas d'originalité), mais toujours clair, intéressant et agréable à lire.